

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 18 minutos, y se pone á las 6 horas y 3 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Nuestra Señora de Guadalupe.

San Eulogio, presbítero, en Córdoba.

Los santos mártires Heraclio y Zosimo, en Cartago.

El martirio de los santos Cándido, Piperion y otros veinte, en Alejandría.

Los santos mártires Trofimo y Talo, en Laodicea de Siria, los cuales en la persecucion de Diocleciano, despues de crueles tormentos alcanzaron la corona de la gloria.

La conmemoracion de muchos santos Mártires, en Antioquia, de los cuales algunos por orden del emperador Maximiano fueron puestos sobre parrillas encendidas, y otros padecieron diversos tormentos, consiguiendo todos la palma del martirio.

San Fermin, abad, en territorio de Amiens.

San Constantino, confesor, en Cartago.

San Pedro, confesor, esclarecido en milagros, en Babuco en la campiña de Roma.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Felipe Neri concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis; á las diez se cantará tercia y la misa mayor con sermon por D. Sebastian Ginard. Al anochechar continuará la novena de S. José, despues el septenario de la Virgen de los Dolores y la reserva precedida de *Te Deum*.

En la Merced empezarán Cuarenta Horas dedicadas al Patriarca San Jssé, siendo la exposicion á las seis y media; enseguida se leerán las adoraciones de Sor Rosa; á las siete y media, se continuará la novena de San Francisco Javier al tiempo de una misa; á las ocho, la devocion del mes de San José, y á las diez se cantarán horas menores y la misa mayor solemne con sermon por D. Mateo Garau. A las cuatro de la tarde, sermon cuaresmal por D. Bernardo Vaquer, y al anochechar, se continuará la novena de S. José, con sermon por el P. Cirilo Rámis, y enseguida se hará la reserva.

En todas las parroquias é iglesias, mañana y tarde, se harán los sermones cuaresmales de costumbre.

En Santa Eulalia, á las siete y media, comunión general para las Hijas de María; y sermon cuaresmal mañana y tarde.

En San Miguel fiesta votiva en honra de Nuestra Señora de la Salud; á las nueve y media se cantará tercia y la misa mayor solemne con sermon por don Bernardo Mátas. Al anochechar se continuará la novena del Patriarca S. José, con sermon que pronunciará el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis.

En la Concepcion, á las siete y media de la mañana, habrá comunión general para las Hijas de María. Al anochechar el ejercicio de la Purísima.

En Montesion, á las siete y media de la mañana, al tiempo de una misa, continuará la novena de S. Francisco Javier; despues de la misa se hará la comunión general con motivo de los Ejercicios espirituales que han practicado las señoras. Al anochechar se dará principio á la novena del Patriarca San José, con música y sermon por uno de los Padres de la Compañía de Jesus.

En San Juan, á las siete, celebrándose misa, continuará la novena de S. José; á las diez y media el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion; y al anochechar, se repetirá la misma novena con sermon por D. Sebastian Font.

En las Teresas, á las diez y media de la mañana, continuacion de la novena de San José, con sermon por el P. Tiburcio Valero, y por la tarde el ejercicio del Corazon de Jesus.

En los Capuchinos, á las tres y media, despues de rezado el Rosario, se hará el *Via-Crucis*, meditacion sobre las siete palabras, que habló Jesucristo en la Cruz, concluyendo con la Letanía del Santo Cristo.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

Lunes.—En la Merced continúan las Cuarenta Horas siendo la exposicion á las seis y media; enseguida las adoraciones de Sor Rosa; á las siete y media se concluirá la novena de San Francisco Javier; á las ocho, continuará la devocion del mes de San José; á las diez horas menores y misa mayor solemne. Por la noche, continuacion de la novena de San José y la reserva.

En el Socorro, á las siete de la mañana, continuará el quinario en honra de la Beata Catalina Tomas.

En Santa Magdalena, á las diez y media, continuará el mismo quinario, con música.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

SECCION NACIONAL.

LOS ANILLOS PASTORALES

REGALADOS Á LEON XIII.

Una embajada extraordinaria, compuesta de S. E. Mons. Pedro X. Azarian, Patriarca de Cilicia, y de dos secretarios, fué enviada por el Emperador de Turquía á Leon XIII con uno de esos donativos que sólo se ofrecen como regalo por un soberano á otro soberano: á saber, un anillo de superior riqueza y hermosura.

Un magnífico solitario, de agua limpidísima y áureos reflejos, llena con su ancha superficie ligeramente ovalada, y de elegantísimos prismas, toda la superficie del gracioso y severo engarce, formado por una corona real, dibujada por el mismo imperial donante. Los botones en que rematan las diez y seis puntas de ligerísima forma rodean el fino corte del borde marginal de la preciosísima piedra, que era una histórica joya de la dinastía reinante, y por tanto muy querida por el Sultan, segun manifestó al Patriarca de Cilicia al encargarle que como homenaje de su júbilo la hiciera llegar á manos del venerable y sapientísimo Rey pacificador. Del borde inferior de la diadema de la corona real parte simétricamente y con elegante sencillez el gracioso y fuerte círculo anular para ponerle en el dedo.

Nuestro grabado es triple, representando tres diversos é importantes aspectos del suntuoso anillo del Sultan, para que pueda admirarse completamente la grandiosa y artística sencillez del mismo, ya en cuanto al grueso brillante, ya y respecto á su engarce que los joyeros llaman *á giorno*.

Los diarios católicos de Roma dieron á su tiempo extensa cuenta de la solemne ceremonia de la presentacion de este magnífico donativo del Sultan al Papa; y fué notado que éste llevaba aquel dia por vez primera la preciosísima Estola que le fué ofrecida por Mons. Azarian, portador del imperial donativo.

Completamente distinto en género y composicion es el anillo de brillantes, entre los que destaca un magnífico zafiro, ofrenda de la augusta Regente de España.

Tambien de este fulgidísimo anillo pastoral damos tres dibujos correspondientes á los más interesantes aspectos que ofrece. De notable tamaño y esmerada labor es la piedra central, rodeada de doce grandes brillantes de blanquísimos reflejos, á modo de pétalos ligeramente inclinados sobre la fuerte montura de plata, que apenas se percibe; tan ligera es, y tan habilmente disimulada está. Otros dos brillantes de igual tamaño y hermosura están engarzados á los dos lados más oblongos de la linda corona de brillantes, y dan principio á una doble hilera de ellos, de menor tamaño, pero de aguas y reflejos iguales, convergentes hacia abajo y rodeando en sus tres cuartas partes el círculo anular, con tales efectos de luz radiante, eléctrica, sídrea, los más bellos y fantásticos que imaginar se pueda. La montura, que está completamente escondida por dentro, es un trabajo de orfebrería verdaderamente

ingenioso y digno tambien de ser considerado, como puede hacerlo el curioso é inteligente observador que se fije en el primero de los tres dibujos relativos á este magnífico regalo, de suntuosidad verdaderamente española.

La disposicion de los brillantes fué ordenada con gran cuidado por la misma augusta señora, entre cuyas espléndidas dotes descuella la más exquisita inteligencia en toda clase de arte y de belleza.

HUGO FLANDOLI.

(La Exposicion Vaticana Itusjada.)

UN EPISODIO DE LA VIDA DE DOM BOSCO.

L'Unità Cattolica de Turin inserta muchos testimonios, aun de la prensa menos afecta al Catolicismo, en honor del venerable sacerdote que el Señor acaba de llamar á su seno y concluye: «Hemos citado algunos diarios liberales; pero no acaban aquí las confesiones en honor de nuestro D. Bosco, ni podemos registrarlas todas. ¡Es verdad, empero, que ciertos periódicos, más fieles al liberalismo masónico, aunque impresos en Turin, donde D. Bosco era popularísimo, no han dicho de él una sola palabra! Pues bien, este silencio es el mejor homenaje que pueda tribularse á su memoria; quiere decir, en efecto, que los mismos impíos reconocen sus obras maravillosas, y no saben cómo denigrarlas. Los hombres honrados tienen por máxima guardar silencio respecto aquellas personas de quienes no se puede hablar *bien*; los verdaderos masones prefieren observar el silencio tocante aquellas personas de quienes no pueden decir *mal*.»

El mismo periódico refiere el siguiente lance en que estuvo en peligro la vida de D. Bosco:

«Volviendo este hombre de Dios de uno de los muchos viajes que solía hacer á pie para proveer á los intereses de su Oratorio, y teniendo que atravesar un bosque despues de anochechar, salióle al paso un hombre de mala catadura, que le dirigió el acostumbrado saludo de los bandidos:

—¡El dinero ó la vida!

—Dinero no lo tengo, contestó D. Bosco; y la vida, Dios me la dió, y solo Él puede quitármela.

—¡Menos palabras! replicó el bandido: ¡la bolsa, señor cura, ó hago fuego!

En esto D. Bosco, habiendo fijado la vista en el agresor, exclamó asombrado:

—¡Tú aquí, y ocupado en tan triste oficio!

Había reconocido en aquel malhechor á un detenido en las cárceles de Turin, á quien un tiempo enseñara el catecismo en la misma prision.

El asesino, que reconoció á su vez contra quien había levantado el arma homicida, quedó avergonzado y confuso, y al cabo de un momento de silencio, dijo:

—Padre mio, no hubiera yo hecho esto á saber que era V. No dude un momento que le hubiera dejado pasar sin decir una palabra.

—Esto no me basta, hijo mio: es absolutamente preciso cambiar de vida, no abusar más de la bondad divina, y hacer penitencia, temiendo que no te quede tiempo de arrepentirte en la hora de la muerte. Ante todo debes confesarte.

—Ya me confesaré.

—Pero ¿cuándo?

—Lo más pronto posible.

—Y ¿por qué no ahora mismo? ¿Cómo puedes continuar un solo instante los negros delitos que abrumen tu conciencia?

D. Bosco sentóse en una piedra, recibió la confesion del asesino postrado á sus pies, y poco despues confesor y penitente entraban juntos en Turin. En lo sucesivo el agresor de D. Bosco no dió más en qué entender á los tribunales.»

CORREO DE HOY.

BARCELONA 9 DE MARZO.

Una respetable persona de Madrid ha escrito á otra de esta ciudad diciendo que S. M. la Reina Regente ha mandado que para la Exposicion de esta capital se elija lo mejor de la Real Casa, tanto en armas como en tapices, porcelana y cristalería, etc. Entre los objetos que constituirán la expedicion, figuran catorce armaduras completas de caballero, cuatro de niño, la magnífica coleccion de tapices llamada *el Alarde*, referente á la conquista de Tunes por el Emperador Carlos V, y una soberbia caja de cristal de roca que se conserva en el Escorial.

— Los representantes de Bélgica han colocado ya la bandera de su nacion en la primera nave triangular de la galeria de la derecha del Palacio de la Industria y han empezado á trabajar en el montaje de sus instalaciones.

— Tratáse de levantar en el Palacio de la Industria de la Exposicion Universal cuatro torres de más de cincuenta metros de elevacion, que se construirán en los cuatro ángulos de los dos pórticos en linea recta que siguen al pórtico semi-circular.

— Segun noticias recibidas, una terrible catástrofe ocurrió el lunes último en Figueras. Serían cerca de las cuatro de la tarde cuando una fuerte detonacion puso en alarma á los vecinos de aquella ciudad. En seguida se supo la noticia de que en la fábrica de dinamita situada á unos dos kilómetros de Figueras, habían hecho explosion algunos depósitos de dicha materia. Inmediatamente acudieron al lugar del siniestro las autoridades, el cuerpo de bomberos y gran número de vecinos. El cuadro que presenciaron era desconsolador en extremo. Gran parte de dicha fábrica estaba convertida en ruinas, los campos inmediatos sembrados de piedras, maderos y restos humanos. Encontráronse acto seguido cinco heridos de gravedad. Entre ellos había una joven que perdió un brazo y una pierna. Otro de los heridos perdió la mitad de la cara. Llenáronse doce camillas de restos humanos sin que entre ellos hubiese ni siquiera una cabeza entera. No ha podido fijarse todavía el número de víctimas. Unos dicen que ascendían á 20, otros á 50, y otros á más. Para averiguarlo las autoridades están instruyendo las oportunas diligencias. La explosion ocurrió en los talleres de la expresada fábrica. Las desgracias hubieran sido muchas más si la explosion hubiera alcanzado á un almacén situado á unos diez metros del primer edificio que voló, y en donde se guardaban seiscientas cajas de dinamita.

— No es posible puedan contarse más Exposiciones que en el corriente año. A más de la del Vaticano, las habrá internacionales, en Barcelona, Glasgow, Melbourne, Copenhague y Bruselas. Exposicion nacional de la industria alemana se anuncia en Munich, á más de otra internacional de artes. Dos en Viena en honor del emperador de Austria; nacional de la industria la una, é internacional de pintura y escultura la otra.

Génova tendrá Exposicion de flores, frutos y arte de floricultura y horticultura; Bolonia, otra de música y de artes é industria, con el fin de celebrar el octavo centenario de su Universidad. Rusia proyecta otra Exposicion de tejidos y maquinaria rusa en Warsaw. Berlin, á mediados del año, abrirá otra internacional de caza, pesca y otras diversiones, y en Londres habrá una Exposicion italiana de estudios é ilustraciones sobre la vida romana en los tiempos clásicos y toda clase de pasatiempos y diversiones nacionales, trabajos de bellas artes é industria.

— En una carta de Roma se lee que la Exposicion del Vaticano, abierta tres veces por semana, es el punto de cita de la escogida sociedad de aquella poblacion. Los dones enviados al Papa con ocasion del Jubileo, se valúan aproximadamente en más de 90 millones de pesetas ó sean 360 millones de reales. Los regalos de los Soberanos son los grandes atractivos de la Exposicion, descollando entre ellos el de la Reina de España.

MADRID 7 DE MARZO.

Parece confirmarse el traslado á la silla arzobispal de Santiago de Compostela del Arzobispo de Valladolid, Excmo. Sr. D. Benito Sanz y Forés.

Con este motivo la prensa de aquella ciudad se hace eco del sentimiento general que produciría su marcha, poniendo de relieve las levantadas dotes que distingue á nuestro paisano.

— El celoso y caritativo Rdo. Cura párroco de la villa de La Sella ha dispuesto que los horneros de la poblacion repartieran á los pobres el pan necesario al sustento propio y de sus familias, interin no desaparecieran las nieves que no les permitían salir al campo para ganar su jornal.

— Aplacada la excitacion producida en Tarazona, por la cuestion de los consumos, segun unos, por otras cuestiones diferentes segun otros, parece que

no está del todo resuelto el conflicto económico, ó al menos así lo hacen suponer cartas particulares recibidas de aquella poblacion en las cuales se denotan temores de que vuelva á reproducirse.

— En el presente año se han repartido en el ejército alemán, por orden del gobierno, como todos los años cuatro mil Biblias y dieciocho mil Nuevos Testamentos.

El mismo mismísimo número de *Catecismos de la Doctrina Cristiana* que anualmente se distribuyen á nuestros soldados.

Debido á esto es que nuestro ejército sea completamente refractorio á los pronunciamientos y á todo acto que se roze con el quebramiento de sus ordenanzas.

Así lo comprenden nuestros ministros de la Guerra, y por ello son tan celosos de la educacion cristiana y moral del soldado.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 8.—El Consejo de ministros que hoy se ha celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente ha carecido de interés, habiendo sido objeto del mismo las noticias recibidas de Berlin y la marcha de los debates en el Parlamento. Ademas S. M. la Reina doña María Cristina ha firmado tres decretos de poca importancia.

En el Consejo que luego han celebrado los ministros se han puesto de acuerdo acerca de un proyecto de ferro-carriles económicos estableciendo una estensa red, para que sobre dicho proyecto informe una comision parlamentaria mista.

Ha llamado la atencion el hecho de que el señor ministro de la Guerra no haya asistido hoy á ninguno de los dos Consejos que han celebrado sus compañeros de ministerio.

Las pruebas que ha practicado en el Ferrol el torpedero «Ejército» han dado un resultado altamente satisfactorio.

Se han recibido algunos telegramas oficiales diciendo que se ha producido cierta agitacion en algunos pueblos de indios inmediatos á Manila, con motivo de ciertas medidas que se han tomado respecto de los misioneros.

Madrid 8.—En la sesion celebrada hoy en el Senado, el señor ministro de Marina ha leído un Real decreto autorizándole para presentar á las Cortes un proyecto modificando la ley de ascensos y recompensas, y otro relativo á la pesca.

El general Primo de Rivera ha hecho una pregunta acerca del estado afflictivo del cuerpo de la Guardia civil con motivo del débito de algunos pluses.

El señor Fabié ha pedido al señor ministro de Ultramar que autorice el nombramiento de una comision por el Senado para que examine la ley de Enjuiciamiento civil que se ha hecho extensiva á las islas Filipinas.

El señor marques de Casa Jimenez ha pedido detalles acerca de lo ocurrido en una poblacion próxima á Manila con motivo de las medidas tomadas por los Padres de las misiones y de las precauciones adoptadas.

El señor ministro de la Gobernacion ha ofrecido poner esta peticion en conocimiento de sus compañeros de ministerio, el señor Leon y Castillo ha jurado el cargo de senador, ha continuado la discusion sobre las dehesas boyales y se ha leído una enmienda presentada por el señor Romero Giron.

La comision del Senado ha retirado el artículo segundo del proyecto relativo á las dehesas boyales para redactarlo en el sentido de la enmienda del señor Romero Giron y luego han sido aprobados varios artículos y dos enmiendas.

Segun se dice en algunos telegramas particulares recibidos, la impresion general en Berlin es que se abrigan temores de la próxima muerte del Emperador Guillermo, ha llamado la atencion que el Parlamento haya celebrado sesion esta mañana, y el príncipe imperial de Alemania, que sigue mejorando, se prepara á marchar á Wiesbaden.

Se atribuye al príncipe de Bismarck el proyecto de convocar en el momento necesario el Consejo federal. Por las noticias que circulan sobre el estado del Emperador Guillermo, la consternacion es general en Berlin.

Los periódicos de Granada dicen que todos los súbditos alemanes que se encontraban allí han marchado á Alemania y que este suceso es objeto de todas las conversaciones.

Madrid 8.—El Congreso ha prorogado la sesion. El señor Cánovas ha afirmado en su rectificacion que es mejor gastar el importe del aumento de personal en fortificaciones y en material de guerra. Ha demostrado que los voluntarios de un año de que habla el proyecto introducirán la perturbacion en las filas, pues ostentarán á todas horas su riqueza, toda vez que no habitarán los cuarteles ni comerán rancho.

Ha hablado con elogio de las reservas como medio de defensa y en un brillante párrafo ha dicho

que nuestro ejército tiene demostrada su especial aptitud para la defensiva, y al efecto ha recordado hechos históricos de las guerras de España.

El señor Cánovas ha sostenido la conveniencia de que existan las escalas cerradas en los cuerpos facultativos y ha manifestado la necesidad de que en tiempo de guerra exista la recompensa de grados que evite el aumento de la oficialidad.

El orador ha sido aplaudido y felicitado.

El general Cassola ha rectificado declarando que conoce que casi tiene el deber de callar para marchar de frente á pesar de la opinion de algunos generales y de lo que ha dicho el señor Cánovas en contrario, y ha terminado diciendo que no le separa del señor Cánovas tanto en materia militar que no puedan ir discutiendo los proyectos militares y llegar á perfeccionarlos, cosa que agradecerán el ejército y el país.

Madrid 8 (9 30 noche).—Ha fallecido el Emperador Guillermo de Alemania. Esta noticia ha causado profunda sensacion. Se asegura que se ha formado un gobierno de regencia para mientras dure la enfermedad que sufre el príncipe imperial de Alemania.

Paris 8 (7-55 mañana).—Con ocasion de visitar ayer el general Boulanger el Instituto de segunda enseñanza de Clermont-Ferrand, pronunció un discurso patriótico, en el que invitó á los alumnos á trabajar por la patria y á devolver á Francia el primer lugar entre las demas naciones. El general Boulanger fué aclamado con entusiasmo.

Londres 8.—Los periódicos ingleses, partiendo del supuesto de que mueran el Emperador Guillermo y el príncipe imperial de Alemania, creen que el príncipe de Bismarck continuará siendo dueño de la situacion, que la política alemana tanto interior como exterior no variará, y que la influencia pacífica del Emperador Guillermo subsistirá aun despues de su fallecimiento.

Marsella 8.—El telegrama publicado por algunos periódicos de Barcelona anunciando haber ocurrido un caso de cólera en Marsella, carece de todo fundamento, y así el alcalde de esta ciudad como el doctor Mireur, delegado de higiene pública, al ser preguntados acerca de este particular, han negado formalmente que fuese cierta dicha noticia.

Paris 8 (10-40 noche).—Un telegrama oficial de Berlin, fechado á las nueve de esta noche, dice que el parte de los médicos ha tranquilizado á la poblacion, que había estado vivamente emocionada por las ediciones especiales de los periódicos que anunciaban equivocadamente la muerte del Emperador Guillermo.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del día 8 de marzo.

Madrid.—4 por 100 interior 66-35.—Amortizable, 84 05.

Paris.—3 por 100 frances, 82 60.—Esterior español, 67 25.

Londres.—Consolidables ingleses, 102 1/8.

GACETILLA LOCAL.

Muy de desear sería que en todas partes fuese imitada la conducta del señor fiscal de Valencia á que se refiere *Las Provincias* en el siguiente suelto, con lo cual cesaría el inmoral é indigno tráfico que tiene escandalizadas á todas las personas de sentimientos religiosos.

«Dias atras se celebraron en el Juzgado municipal del distrito del Mar tres juicios de faltas contra otros tantos dueños de kioscos y despachos de periódicos, por expender libros inmorales y contrarios al dogma católico. El juicio se verificó por denuncia del fiscal del citado distrito D. Ramon Oscáriz. Los expendedores fueron castigados con la multa correspondiente.»

Tenemos entendido que el señor fiscal se propone perseguir la venta de libros y estampas que ofendan á la moral, acto que le han de agradecer todos los que se interesan por las buenas costumbres y condenan la venta de semejantes escritos.»

D. Eusebio Blasco, el republicanísimo redactor de *El Gil Blas* y *Los curas en Camisa*, escribe desde Paris una lastimosa carta poniendo el grito en el cielo porque el gobierno frances no permite que á sus hijos se les enseñe en la escuela la Doctrina Cristiana: «Si para ser liberal, dice, hay que empezar por no tener religion, declaro que me pesaría de todo corazón haberlo sido, y que trataría de enmendarme en lo sucesivo.»

Pues enmiéndese usted, Sr. D. Eusebio, porque el gobierno frances no ha hecho más que llevar á la práctica las consecuencias de lo mismo que usted ha enseñado. Solamente que, cuando usted lo enseñaba, el pueblo pagaba el pato; y ahora que otro lo enseña, lo pagan los hijos de usted.

En la sesion que celebró anoche el Ayuntamiento de esta ciudad, se autorizó la construcción de un edificio en el Arrabal.

Se revisaron las exenciones de los mozos de la reserva de marinería pertenecientes á los reemplazos de 1885, 86, 87.

Se nombró á D. Lorenzo Sastre y D. Juan Carbonell para el cargo de Bomberos municipales.

Ademas se enteró de la resolucion de la Direccion general de Comunicaciones referente á la colocacion del nuevo cable telegráfico.

Acordó subvencionar los gastos que origine la representacion de las Baleares en la Exposicion de Barcelona con 15.000 pts.

Se enteró también de una resolucion del Director general de Impuestos sobre aforo de especies de consumos.

Tomó el acuerdo de aumentar en 20.000 pesetas la consignacion destinada á obras de empedrados.

Y, por último, aprobó el proyecto de rasantes de las calles que forman el ensanche de esta ciudad, y el plano de alcantarillado.

El Excmo. señor Capitan general de este Distrito ha tenido á bien decretar la necesidad de la ocupacion de dos hectáreas, treinta y seis áreas y setenta centiáreas del proδιο Son Buil, del término municipal de esta Ciudad, perteneciente á los herederos de D. José Cáceres, con el objeto de construir una bateria de cuatro obuses de H. R. y S. de 21 centímetros.

Se señala el término de ocho días para admitirse recurso dealzada al Ministro de Guerra, con arreglo á la ley.

Desde el día 15 del corriente hasta fin de Mayo inmediato se admitirá, por la Intervencion de Hacienda, el cupon correspondiente al vencimiento de 1.º de Abril próximo, de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior; y sin limitacion de tiempo las inscripciones nominativas al 4 por 100 de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instruccion pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías y demas que para su p go se hallen domiciliadas en esta provincia.

La presentacion deberá hacerse por medio de facturas, que se expendrán en la portería de aquella oficina.

En el Correo Catalan leemos la siguiente noticia, que honra en alto grado á la Compañía á que se refiere, y cuyo ofrecimiento revela el interes que toma para que sean visitadas estas islas en la próxima Exposicion que ha de celebrarse en la vecina Ciudad Condal:

«La compañía de vapores de las islas Baleares ha ofrecido que conducirá gratuitamente á todos los periodistas nacionales y extranjeros que visiten nuestra ciudad durante la época de la Exposicion y quieran hacer una excursión á dichas islas.»

En los quince últimos días del mes de Mayo tendrán lugar en esta Audiencia territorial exámenes generales de aspirantes á Procuradores.

Los que deseen sufrir dicho exámen, han de presentar sns solicitudes desde el 1.º al 14 de Abril inmediato.

El día 14 tendrá lugar el juicio oral de la causa que por homicidio se sigue á Sebastian Alzina y Martí, y para quien pide el Fiscal la pena de 17 años y seis meses de reclusion y demas penas accesorias.

El día 16 tendrá lugar el de la causa contra uno de los mozos de la estacion de Lloseta, acusado de haberse apoderado de unos 20 duros que el Jefe de aquella estacion tenía guardados en una cómoda.

Se acaba de estrenar en Madrid otra nueva zarzuela cuya música pertenece á nuestro paisano y amigo señor Marqués: se titula la Campana maravillosa, que le ha valido á su autor el ser llamado repetidas veces á la escena entre atronadores aplausos.

Ayer fondearon en este puerto el laúd Pepito, patron D. Miguel Bosch, procedente de Ibiza, con 1 día de navegacion, 5 marineros y cargamento de avena; la balandra San Jaime, patron D. Jaime Cóvas, de Sevilla, con 20 días, 5 mar. y habas; y la balandra Carmen, patron D. Gabriel Fléxas, de Alicante, con 1 día, 5 mar. y patatas.

Se despacharon el laúd San José, patron D. Bernardo Palmer, para Alicante, con efectos; y el laúd Mayo, patron D. Guillermo Alemany, para Andraitx, con lastre.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor Lulio, procedente de Barcelona. Ha traído la correspondencia, 35 pasajeros y carga.

De Lloseta escriben á un colega que anteayer pasó á dicho pueblo el ilustrado médico D. Jaime Escalás á practicar gratuitamente las operaciones de vacunacion á todos los niños de menor edad del pueblo, medida acogida favorablemente por aquel vecindario, y que tendrá que agradecer á dicho Alcalde este nuevo beneficio sobre los muchos que de él tiene recibidos desde que tomó posesion de aquella Alcaldía.

El domingo salió para la Corte el empresario de Consumos de esta ciudad Sr. Fuster; segun se dice, por asuntos relacionados con la empresa que representa.

El número 10 del Semanario Católico correspondiente al día de hoy, publica los trabajos que indica el siguiente sumario:

Perpetuidad de la mision de Jesucristo en la Iglesia, por D. Mateo Rubí, Pbro.—El Credo político de los católicos (conclusion), por D. Juan Manuel Ortí y Lara.—Pensament (poesia), per D. A. Maria Penya.—Bibliografía, por D. J. M. S.—Publicaciones nuevas.—Noticias.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 10—nueve mañana.

Table with meteorological data: Barómetro (64,7 mm), Termómetro seco (13,1 grados), Idem húmedo (12,2 id.), Mínima (7,8 id.), Reflector (4,0 id.), Direccion del viento (S. O.), Ascenso del barómetro en 24 horas (» mm.), Descenso del barómetro en 24 horas (6,9 mm.).

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates: PALMA (Dinero) including Crédito Balear (96'75), Cambio Mallorquin (66'25), Ferro-carriles de Mallorca (58'40), Alumbrado por Gas (114'00), Harinera Mallorquina (59'00); PARIS including 4 pº Español (67'36), Panamá (288'00), Francia (00'00).

DEL INFIERNO AL PARAISO. 221

por completo, la sacó de entre aquella multitud de preguntas cariñosas, llevándola á una apartada celda, y confiándola á los solícitos cuidados de dos ancianas religiosas, las que le prodigaron las más cariñosas atenciones.

Antonio regresó á palacio, rebotando alegría su corazón, y con el rostro regocijado y triunfante. Refirió minuciosamente el éxito de su empresa y la acogida dispensada á Matilde por las religiosas, la cual había escuchado pegado su oído á las rendijas del torno. La condesa y su servidumbre le prodigaron los más calurosos elogios por su acertada y feliz estratagemá.

Con la rapidez del rayo se divulgó la noticia, y comenzaron á dispersarse los grupos. Rumpi, en el colmo del furor, rechazaba los dientes, y con balbuciente labio vomitaba terribles amenazas y horrosas imprecaciones, que todas corrieron á estrellarse ante el respetuoso temor de los tribunales, que no osaron violar el sagrado asilo de Matilde.

Pocas semanas despues se recibió un decreto de la corte, reconociendo la libertad de la actriz y declarando que el contrato que la

DEL INFIERNO AL PARAISO. 222

ante ellas Matilde, encogida, pálida, con la blancura mate de la azucena, rebotaba sus opuscas cejas, y un misistis y ocojic y angélico dolor, trocóse el espanto en admiración, y la sorpresa en indecible ternura.

En breves momentos hallóse rodeada la misteriosa huéspedá por toda la comunidad, que cariñosamente la animaba y tranquilizaba, á la vez que invitándola al descaos, rogándola les contase los pormenores de aquel extraño acontecimiento. Sería vana tarea pretender relatar las admiraciones, exclamaciones y bendiciones que por doquiera se oían al escuchar la narracion de tantos riesgos, tantas congojas, tanta ansiedad y tan milagrosa salvacion; no se cansaban de admirar aquel rostro pálido por tan continuados sufrimientos, pero mágicamente embellecido por la resignacion, el valor y la esperanza.

La hacían mil preguntas, cuya contestacion arrancaba á las virtuosas religiosas llanto de pesar y de alegría, al que se mezclaban infinitas alabanzas á Dios por tan divina y directa proteccion.

La abadesa, respetando su abatimiento y deseosa de que su ánimo se tranquilizase

DEL INFIERNO AL PARAISO. 217

Acercóse de nuevo Antonio á la ventana, y viendo aumentarse el populacho, y brillar por su ausencia á los agentes de la autoridad, se le enrojicieron los ojos de coraje, y ya palcaba como un caballo que se ve trefrenado cuando ansía emprender la carrera, ó ya golpeaba las paredes con el baston, como si su deseo fuese suficiente para derribarlas.

De repente plantóse delante de las mujeres, que le contemplaban con espanto y aturdimiento, y mirando diamante á Matilde, la dijo con una seguridad que parecía un sarcasmo ante la eminencia del peligro. —Matilde, si seguís ciegamante mis instrucciones, yo os salvo.

—¿Pero cómo? exclamaron atónitas las mujeres.

—Lo dicho: Antonio no se hace ilusiones. A grandes males grandes remedios.

Inclinóse al oído de Matilde, y á las pocas palabras ésta exclamó:

—Sí, sí, Antonio, en seguida, y la Santísima Virgen nos proteja.

Antonio no esperó más: estendió sus robustos brazos hacia Matilde, pisóla en pie y cargóla en sus hombros como hubbiera po-



GASMOTOREN-FABRIK DEUTZ, en Deutz, cerca Colonia
AGENCIA GENERAL C. BLOSS BARCELONA
 en España, á cargo de Plaza del Buensuceso, 3

SUCURSAL: San Hermenegildo, 32 MADRID

MOTOR A GAS (ÚNICO LEGÍTIMO) OTTO
 MODELO NUEVO DE DISPOSICIÓN VERTICAL DE MARCHA SILENCIOSA

♦ Montaje fácil. No necesita maquinista especial ni vigilancia continua. ♦ Sin peligro de explosión. No aumenta el premio del seguro. ♦ Ocupa muy poco espacio. Puede colocarse hasta en los pisos superiores sin ningún peligro. ♦ Se garantiza la solidez y la fuerza indicada, y hasta el exceso. ♦ Consumo reducido de gas. Aplicando un contador absorbente funciona el motor donde la fábrica de gas no da suficiente presión de día. ♦ Precios sumamente reducidos.

FUERZA en Caballos efectivos	1/2	1	2	3	4	6
PRECIOS de los Motores. Ptas.	1400	1600	2100	2400	3000	4000

Estos precios se entienden tomados los motores en BARCELONA y demás puertos de España, puestos en el muelle y derechos pagados

MOTORES á Gas ESPECIALES para LUZ ELÉCTRICA

HAY MOTORES A GAS HORIZONTALES HASTA 50 Y MAS CABALLOS

CONSTRUCCIÓN C

Fuerza motriz MAS BARATA y MAS CÓMODA para toda clase de industrias

Representante en Palma, D. Abelardo Oltra, Call, 2, bajos.

ANUNCIO.

Los periódicos *La Opinion*, *EL ANCORÁ*, *El Palmesano* y *El Diario de Palma*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra o usen *clichés* satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

VAPORES.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas en *Mayagüez*, *Ponce* y *Matanzas*.

Saldrá á mediados del corriente el veloz y acreditado vapor

Ponce de Leon

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

Para informes, dirigirse á los Sres. Sanz y Pierrar, Conquistador, 7.

ALCALDÍA DE PALMA.

Queda señalado por esta Alcaldía el jueves 15 del corriente, á las doce de la mañana, en esta Casa Consistorial, para la venta en pública subasta de las construcciones y solar que ocupa en la Plaza Mayor la actual pescadería; cuyo acto tendrá lugar con sujeción al proyecto de subasta aprobado por este Ayuntamiento y por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, que está de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación; y la anuncio y pliegos de condiciones generales, facultativas y económicas insertas en el *Boletín oficial* de la provincia n.º 3280.

Palma 1 Marzo de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Academia de Matemáticas

Matemáticas superiores para carreras especiales. —Clases y repases de Aritmética, Algebra, Geometría y Trigonometría para alumnos de Instituto, Seminario y Normales.

Cuenta esta Academia con todo lo indispensable ó conveniente á su objeto lo cual unido al buen resultado obtenido por mis alumnos es la mejor garantía para aquellos á quienes convenga honrarle con su asistencia. 8-8

ENRIQUE TERRÉS Y CHEVREMONT.

Calle de la Paz n. 10—2.º

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.

BENJAMINA

222 DEL INFIERNO AL PARAISO.
 ligaba, no se extendía á casos tan extraordinarios é imprevistos.

Matilde, en tanto, encariñóse muy pronto de aquel misterioso y simpático silencio, de aquella tranquilidad y cariñosa paz, y del aura saturada de dulce ascesismo que vagaba en torno de aquel plácido y sagrado retiro. Meditó detenidamente sobre su situación, y reflexionó que sin pedirlo ni merecerlo, Dios, en su bondad infinita, le proporcionaba un asilo conforme á las nuevas inclinaciones de su corazón, completa y verdaderamente transformado.

En su consecuencia, solicitó el hábito, y al año siguiente hizo su profesión religiosa. A este solemne acto suelen asistir por lo común dos personas de ambos sexos, en calidad de padrino y madrina; pero Matilde quiso y tuvo cuatro, la condesa y la viuda, el párroco y el cerrajero.

219 DEL INFIERNO AL PARAISO.

dirigióse al torno que estaba cerrado para no perder tiempo en hablar, y agarrándose con entrambas manos al postigo tiró de él con tales bríos, que no la cadena que le sujetaba, sino una piedra quedara hecha pedazos.

Ya abierto el torno, presentóse otro obstáculo; dos tablas cruzadas lo atravesaban. Antonio no se inmuto, pegó dos tremendos puñetazos que las hicieron saltar en astillas, y libre ya de todo impedimento volvióse, agarró á Matilde que permanecía donde la dejara casi sin sentido, acomodóla en el torno, estrechóla afectuosamente la mano, y mientras le daba vuelta despidióse de ella diciendo:

—¡Pobre paloma! La Virgen te acompañe.

La superiora y las demás religiosas, alarmadas por las voces que daba la hermana tornera, al oír el violento campanillazo y los estrepitosos golpes dados en el torno, acudieron corriendo.

Al ver echas astillas las maderas y la cadena arrancada de cuajo, creyeron (presa de una gran consternación) que intentaban asaltar el convento; pero cuando apareció

Quedaron mirándose unos á otros los circunstantes, atónitos y sorprendidos, sin acertar á explicarse el proyecto del cerrajero. Los más creyeron que su proyecto sería esconderse en las cuadras, cuando oyeron que le decía:

—Asíos bien á mi cuello y nada temáis. Penetró en las caballerizas por la reja que ántes arrancara, y desquiciando una puertecilla secreta en la parte trasera salió á la calle, mientras los cómicos y el pueblo gritaban y amenazaban ante la fachada principal del palacio, y echó á correr por callejuelas estraviadas, metiéndose en el ático de un convento de religiosas Carmelitas, poco distante de la casa de la condesa. Una vez allí, cerró la puerta para no ser sorprendido; entró en el locutorio, y depositando su carga en un banco, dió tal tirón de la campanilla, que se quedó con la cuerda en la mano,

218 DEL INFIERNO AL PARAISO.

Empero cada momento se le figuraba un siglo, y temiendo que los lebreles de Rumph le descubriesen y le fuesen á los alcances,